



UNIVERSITÄT
ZU KÖLN

Philosophische Fakultät



Foto: Simon Wegener

Professur für Neueste Geschichte – Geschichte von Demokratie und Diktatur im 20. Jahrhundert (W3) (w/m/d)

Die Universität zu Köln ist eine der größten und forschungsstärksten Hochschulen Deutschlands mit einem vielfältigen Fächerangebot. Sie bietet mit ihren sechs Fakultäten und ihren interfakultären Zentren ein breites Spektrum wissenschaftlicher Disziplinen und international herausragender Profildomänen. Das Historische Institut der Universität zu Köln, als eine der renommiertesten Lehr- und Forschungseinrichtungen im Bereich der Geschichtswissenschaften im deutschsprachigen Raum, präsentiert eine herausragende Vielfalt von Themen in Forschung und Lehre.

IHRE AUFGABEN

Sie vertreten die Neueste Geschichte Deutschlands und Europas. Sie forschen und lehren zur Geschichte der Demokratien und Diktaturen des 20. Jahrhunderts auf exzellentem Niveau mit einem Schwerpunkt in der Geschichte des Nationalsozialismus. Zu Ihren Aufgaben gehört die Ausbildung von Studierenden der schulischen und nicht-schulischen Studiengänge des Historischen Instituts und mehrerer Verbundstudiengänge auf Bachelor- und Masterniveau. Dazu gehören neben der aktiven Unterstützung des wissenschaftlichen Nachwuchses die Durchführung von Prüfungen, die Betreuung von Abschlussarbeiten, die Weiterentwicklung von Studiengängen sowie Engagement in allen Bereichen der akademischen Selbstverwaltung. Die Beteiligung an gemeinsamen Forschungsaktivitäten des Historischen Instituts und der Fakultät sowie die erfolgreiche Einwerbung und Durchführung von Drittmittelprojekten sind integraler Bestandteil Ihres Aufgabengebiets.

IHR PROFIL

Sie sind durch herausragende wissenschaftliche Forschungen entsprechend der Denomination und mit einem Schwerpunkt in der Geschichte des Nationalsozialismus national und international ausgewiesen und besitzen eine nachgewiesene pädagogische Eignung. Sie verfügen über einschlägige und exzellente Qualifikationen (Promotion sowie eine Habilitation oder habilitationsäquivalent). In Ihrer Forschung sind internationale Bezüge deutlich erkennbar. Sie sind hervorragend wissenschaftlich vernetzt, was sich in Forschungsk Kooperationen und Drittmittelprojekten zeigt.

WIR BIETEN IHNEN

Die Universität zu Köln bietet Ihnen ein exzellentes wissenschaftliches Umfeld, vielfältige Angebote zur professionellen Personalentwicklung sowie Unterstützung für Dual Career-Paare und bei der Vereinbarkeit von Familie und Beruf.

Die Professur ist ab 01.10.2026 zu besetzen. Es gelten die Einstellungs Voraussetzungen des § 36 Hochschulgesetz NRW. Das Lehrdeputat umfasst in der Regel neun Semesterwochenstunden.

Die Universität zu Köln fördert Chancengerechtigkeit und Vielfalt. Bewerbungen von Frauen werden nach Maßgabe des LGG NRW bevorzugt berücksichtigt. Wir begrüßen ausdrücklich alle Bewerbungen – unabhängig von Geschlecht, Nationalität, ethnischer und sozialer Herkunft, Religion, Behinderung, Alter sowie sexueller Orientierung und Identität.

Bitte richten Sie Ihre Bewerbung ohne Bewerbungsfoto mit den üblichen Unterlagen (Lebenslauf, Schriften- und Lehrveranstaltungsverzeichnis, Lehrevaluationsergebnisse [falls vorhanden], Urkunden über akademische Prüfungen und Ernennungen, etc.) über das Berufungsportal der Universität zu Köln (<https://berufungen.uni-koeln.de>) bis zum 25.03.2026 an den Dekan der Philosophischen Fakultät und reichen Sie fünf für die Professur aussagefähige peer-review Schriften ein, darunter Ihre Qualifikationsschrift/en.

Familien- und andere Sorgezeiten werden im Rahmen der Auswahlentscheidung positiv berücksichtigt.



HR EXCELLENCE IN RESEARCH



UNIVERSITY
OF COLOGNE

Faculty of Arts and Humanities



Photo: Simon Wegener

Professorship in Modern History – History of Democracy and Dictatorship in the 20th century (W3) (f/m/x)

The University of Cologne is one of the oldest and largest universities in Germany. With its six Faculties covering a broad spectrum of disciplines and its internationally outstanding research profile areas, it enjoys an excellent reputation for its academic achievements and high standards of undergraduate and graduate education. The Department of History at the University of Cologne, one of the most renowned teaching and research institutions in the field of history in the German-speaking world, presents an outstanding variety of topics in research and teaching.

YOUR TASKS

You are representing the modern history of Germany and Europe. You will conduct research and teach on the history of democracies and dictatorships of the 20th century at an excellent level with a focus on the history of National Socialism. Your tasks will include the training of students in all academic degree programs (teacher training and non-teacher training) at the Department of History and several joint degree courses at Bachelor's and Master's level. In addition to actively supporting junior scholars, we expect you to conduct examinations, supervise theses, further develop degree programs and be involved in all areas of academic self-administration. Participation in joint research activities of the Department of History and the Faculty of Arts and Humanities as well as the successful acquisition and implementation of third-party funded projects are an integral part of your area of responsibility.

YOUR PROFILE

You are a distinguished scholar with outstanding national and international research achievements in Modern History and the history of National Socialism, as demonstrated by your publications and academic impact. You have proven pedagogical aptitude and extensive teaching experience. You hold excellent qualifications (doctorate and habilitation or equivalent). Your research clearly reflects global and transnational perspectives. You have an excellent academic network, as evidenced by research collaborations and third-party funded projects.

OUR OFFER

The University of Cologne provides a stimulating academic environment with a wide range of career development opportunities as well as support services for dual career couples and family-friendly working conditions.

The position is available as of 01.10.2026. Formal requirements are detailed in Section 36 of the Higher Education Act of North Rhine-Westphalia (Hochschulgesetz – HG NRW). As a rule, the teaching load comprises nine semester hours per week (i.e., two hours per week is one 90-minute course per semester).

The University of Cologne promotes equal opportunities and diversity. Women will be considered preferentially in accordance with the Equal Opportunities Act of North Rhine-Westphalia (Landesgleichstellungsgesetz – LGG NRW). We also expressly welcome applications from all suitable candidates regardless of their gender, nationality, ethnic and social origin, religion, disability, age, sexual orientation and identity.

Please submit your application (without a photo) (including CV, lists of publications and previously taught courses, teaching quality assessments, academic diplomas, etc.) via the University of Cologne's Academic Job Portal (<https://professorships.uni-koeln.de>) by 25.03.2026. Your application should be addressed to the Dean of the Faculty of Arts and Humanities. Please submit five relevant peer-reviewed publications, including your PhD thesis (and 'Habilitationsschrift' if applicable).

Family and other care responsibilities are taken into account positively in the selection decision.

